

*Édito*

*Chers Artisans et Partenaires,  
L'année 2008 s'achemine vers sa fin et le moment s'avère propice pour s'assurer de la bonne mise en œuvre de nos programmations prévisionnelles.*

*C'est une réalité que tout au long de l'année 2008, chaque Coordination Régionale et chaque Union Locale se sont adonnées à des initiatives propres conformément aux différents Plans d'Action. Certaines activités ont été mises en exécution avec satisfaction tandis que d'autres restent toujours en attente.*

*Mesdames, Messieurs,  
Nous devons nos réalisations grâce aux efforts conjugués de tous et de toutes (artisans, leaders artisans, conseillers, partenaires techniques et financiers etc.)*

*En cette fin d'année imminente, nous invitons les conseillers des régions et des cercles de prendre les dispositions utiles à l'élaboration des bilans de réalisation 2008 tout en accompagnant les élus artisans dans leur réflexion d'élaboration des PO 2009.*

*La direction des Services Techniques vous remercie pour les efforts déployés en 2008 et vous encourage à plus d'initiatives pour l'année 2009 qui s'annonce !*

## VIE DES COORDINATIONS REGIONALES

### ■ FORMATION DES MEMBRES DE L'ASSOCIATION DES FORGERONS ET MAROQUINIERS ASSEHAR

Du 10 au 19 octobre 2008 s'est tenue au bloc scientifique de Gao, une formation des membres de l'association ASSEHAR sur le marketing et la vente des produits.

Ce sont 45 membres de l'association qui ont participé à cette formation financée par le FAFPA. La formation s'est articulée sur 6 modules à savoir la planification et la stratégie marketing, les techniques de vente, la publicité, la fidélisation de la clientèle, les salons et foires et enfin la vente par Internet.

C'est le bureau d'étude GEONEGOCE-Mali-SARL qui a assuré la dite formation.

### ■ FORMATION EN TEINTURE ET REMISE DE MATERIELS A L'UNION DES ARTISANS D'ANSONGO

Ce sont 30 artisans à savoir 28 femmes et 2 hommes qui ont bénéficié d'une formation de 5 jours sur la teinture du 07 au 11 octobre 2008 à Ansongo.

La session fut organisée par l'ANPE dans le cadre de son programme de promotion des activités génératrices de revenus surtout au profit des groupements de femmes.

L'Union de Ansongo a ainsi fait bénéficier 2 femmes par communes pour participer à cette session de formation. A la fin de la formation, des matériels de teinture d'une valeur de 600 000 F ont été offerts à l'Union en vue de créer un fond pour son fonctionnement avec la participation des femmes dans la gestion.

### ■ FORMATION DE PERFECTIONNEMENT AU PROFIT DE GMMTK ET AEK

Du 06 au 22 octobre se sont tenues deux formations de perfectionnement de 32 maîtres artisans de l'UAAK dont 20 menuisiers et 12 électriciens.

Ces formations ont concerné respectivement la confection de batteuse de riz avec système de vannage pour le GMMTK (Groupement des menuisiers métalliques et Tôliers de Koutiala) et le branchement des moteurs électriques pour l'AEK (Association des Electriciens de Koutiala). Toutes ces formations ont été financées par le FAFPA à hauteur de 90% et le reste par Swisscontact et les bénéficiaires.

## ORGANISATION / INFORMATION / SENSIBILISATION

### ■ DES FORMATIONS A KADIOLO ET SIKASSO

En collaboration avec le FAFPA, le PAFP/Swisscontact, les organisations faîtières au niveau local et les OPA bénéficiaires, une série de formation a eu lieu à Kadiolo et Sikasso. Le mois d'octobre a été un mois de renforcement des capacités des maîtres artisans de ces localités. A Kadiolo, les formations se sont déroulées du 06 au 15 octobre et les OPA concernées étaient :

- l'association des menuisiers bois en « Perfectionnement en réalisation de Mobiliers de Bureau »
- les électroniciens en « Entretien et Installation d'équipement à énergie solaire »
- l'association des réparateurs motos en « réparation et maintenance des grosses cylindrées »

A Sikasso, la formation a eu lieu du 16 au 25 octobre 2008 et concernait l'association des électriciens bâtiment sur « l'installation et l'entretien des plaques solaires ».

Toutes ces formations ont été réalisées par les formateurs de l'UFAE/MB.

## LA FNAM EN MOUVEMENT

### ■ FORMATION EN INFORMATIQUE A L'ENDROIT DES ARTISANS

Dans le cadre de son partenariat avec la FNAM, la Fondation Internationale de Synthèse Architecturale (FISA-Mali) a initié une série de formation en informatique à l'endroit des maîtres artisans et apprentis.

Du démarrage (29 septembre 2008) à nos jours, 4 groupes de 16 personnes (maîtres artisans et apprentis) ont suivi la formation sur les modules : Word, Excel, Power Point, Publisher et Internet.

Les frais d'inscription sont fixés à 2 000 F CFA ; les inscriptions continuent et sont toujours ouvertes aux artisans. La participation féminine est fortement sollicitée. Pour tous renseignements complémentaires, s'adresser à Mme TRAORE Haoussa Dicko à la FNAM.

Alors chers artisans, saisissez cette opportunité pour apprendre l'Informatique qui est un outil indispensable de développement.

### ■ LA CAAO TENTE DE SE REMETTRE DE SA LETHARGIE

La Confédération des artisans de l'Afrique de l'Ouest cherche à se remettre de sa longue retraite de la scène d'animation de l'artisanat sous régional.

En effet, la présidence en exercice de la CAAO assurée par la Fédération Nationale des

Artisans du Burkina Faso( FNABF) depuis 7 ans maintenant, n'a pas été riche en évènements.

Soucieux de cette léthargie constatée, les leaders artisans du Mali, du Burkina Faso, du Niger, du Bénin se sont retrouvés en marge du SIAO 2008.

A l'issue des échanges, les leaders artisans de la sous région Ouest africaine sont convenus de la nécessité de redonner vie à l'organisation CAAO. Ainsi la FNABF se doit de convoquer sous peu les membres du conseil consultatif de la CAAO en vue d'une relance officielle de la confédération avant fin Décembre 2008.

### ■ LE SIAO FERME SES PORTES !

La 11<sup>e</sup> édition du Salon International de l'Artisanat de Ouagadougou (SIAO 2008) s'est déroulée du 31 octobre au 09 novembre 2008 dans la capitale du Burkina Faso.

Ont pris part à cette édition, une centaine d'exposants maliens repartis entre 30 stands.

Au cours de sa participation 2008, la délégation malienne d'artisans a rencontré un certain nombre de difficultés dont entre autres la traversée douanière et l'occupation des stands.

Malgré ces difficultés, l'artisanat malien a brillé de tous ses éclats au SIAO par la qualité des produits en général et du Bazin teinté malien en particulier.

A la clôture de l'évènement, l'artisanat malien s'est taillé la part du lion en remportant 6 prix sur 12 décernés lors de cette 11<sup>e</sup> édition.

Notre compatriote Elmehedi Ag Hamad de la commune I a lui seul emporté 3 prix d'une valeur de 4 000 000 F CFA.

Bravo et félicitation aux récipiendaires qui ont une fois de plus rehaussé l'image de marque de notre artisanat.

*Lisez et faites lire Yèrè-kjùmè Infos et il sera un précieux instrument de communication !*